



## Invertir en enfermería

● La OMS y el Consejo Internacional de Enfermería presentaron recientemente el informe Estado Mundial de la Enfermería 2025, que ofrece una radiografía global y por país sobre esta profesión clave para la salud pública. Aunque el reporte no incluye todos los datos de Chile, la información disponible evidencia avances y desafíos.

Entre los aspectos positivos destacan el aumento de hombres en una profesión tradicionalmente femenina, una fuerza laboral joven y mejoras en la proporción de enfermeras por cada 1.000 habitantes, aunque aún bajo los estándares de la OCDE. Con más de 87.000 profesionales, la enfermería es la profesión de salud más numerosa en Chile y enfrenta desafíos relevantes: estancamiento salarial, subdotación crónica y creciente insatisfacción laboral, vinculada a la sobrecarga, las malas condiciones de trabajo, la baja participación en decisiones clínicas y organizacionales, y las escasas oportunidades de desarrollo.

La evidencia demuestra que invertir en enfermería es una estrategia costo-efectiva. Mejorar las condiciones laborales y optimizar los recursos podría aumentar la productividad hasta en un 20 %, reduciendo costos y mejorando la calidad de la atención.

Para avanzar hacia un sistema de salud más eficiente, equitativo y sostenible, es clave que las futuras autori-

dades se basen en la evidencia y en experiencias internacionales para impulsar reformas profundas e innovadoras en las políticas laborales del sector.

*Bernardita Achondo y  
Consuelo Cerón, Facultad de Enfermería U. de los Andes*